














75 Jahre 
Junge union Bayern

75 Jahre voller impulse, 75 Jahre voller Diskussionen, 75 Jahre voller richtungswei-
sender entscheidungen, 75 Jahre voller herzblut für die Sache, 75 Jahre voller Är-
melhochkrempeln und anpacken, 75 Jahre voller emotionen, 75 Jahre voller Dank-
barkeit – all das sind 75 Jahre Junge union in Bayern.

11. Januar 1947: Im Regensburger Kol-
pinghaus versammeln sich etwa 100 
Delegierte der Bezirksverbände. Der 
Grund ist ein besonderer: die o�zielle 
Gründung der Jungen Union Bayern. 
Die Spitze des bayerischen Landesver-
bandes bildete ein gewählter dreiköp-
�ger Landesrat aus Franz Steber, Otto 
Schedl und Rudolf Birkl, die ihre Ämter 
aus beru�ichen Gründen bald wieder 
aufgaben. Ihnen folgten Richard Jaeger, 
Franz Xaver Butterhof und Franz Heubl.

Aufgabe des Landesrats war die orga-
nisatorische Leitung der JU. 1953 sagte 
der SPD-Landesvorsitzende Waldemar 

von Knoeringen: „Die JU hat sich zu ei-
nem bestimmenden Faktor in der CSU 
entwickelt. Ich wäre froh, wenn meine 
Jungsozialisten mit dieser Entwick-
lung auch nur annähernd Schritt hal-
ten könnten.“ In der Tat vollzog sich der 
Au�au der JU in den folgenden Jahren 
in einer rasanten Geschwindigkeit. 

75 Jahre später sind wir mit rund 21.000 
Mitgliedern als größte politische Ju-
gendbewegung in Bayern aus der Politik 
nicht mehr wegzudenken.

Eigentlich ein Grund zu feiern. Und ei-
gentlich hätte am Jubiläumsdatum auch 

eine Feier statt�nden sol-
len. Leider macht die ak-
tuelle Corona-Lage mit 
steigenden Infektionszah-
len ein ausgelassenes Bei-
sammensein derzeit nicht 
möglich. Doch aufgescho-
ben ist nicht aufgehoben – 
es wird einen Ersatztermin 
geben. Sobald wieder si-
cher geplant werden kann, 
werden wir alle Infos dazu 
verö�entlichen.

Was wir vorab schon verraten können: 
Anlässlich des 75-jährigen Jubiläums 
wird es eine neue Chronik der JU Bay-
ern geben. Auf über 100 Seiten gibt es 
spannende Anekdoten, einen umfang-
reichen Rückblick und einen zukunfts-
gerichteten Ausblick sowie natürlich 
jede Menge Wissenswertes rund um 
deine JU. Besonders freut es uns, dass 
namhafte Journalisten und Politikwis-
senschaftler in verschiedenen Gast-
beiträgen einen o�enen und kritischen 
Blick von außen auf unseren Verband 
werfen. Ihr dürft gespannt sein.
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1948
Franz Xaver Butterhof

1952–1957
Franz Sackmann

1961–1967
Max Streibl

1971–1975
Theo Waigel

1979–1987
alfred Sauter

1991–1995
Markus Sackmann

1975–1979
otto Wiesheu

1967–1971
alfred Böswald

1957–1961
Fritz Pirkl

1948–1952
Fritz höhenberger

1995–2003
Markus Söder

2007–2011
Stefan Müller

2013–2019
hans reichhart

2003–2007
Manfred Weber

2011–2013
Katrin albsteiger

seit 2019
Christian Doleschal

1987–1991
gerd Müller

Die LanDeSvorSiTzenDen  
von Der grünDung  
BiS heuTe

Die Ju_LogoS 
von Der grünDung  
BiS heuTe

alt

1958

1962–1965

1968–1973

1974–1988

1989–1994

modern

seit 2017



YEAH!

YEAH!
YEAH!

Schau gleich vorbei:
www.ju-mitgliederbereich.de

Musteranträge und Pressemeldungen, 
eine Sammlung an Online-Seminaren,  
Handbüchern und vieles mehr

JU-Shop und Leihmöglichkeiten, Aktionsvorschläge, 
alles rund ums Erscheinungsbild eures Verbands  
und weitere spannende Themen

Kommunalpolitikerlounge

Mitgliederbereich


